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ACTA NUMEI,O CIENTO DOS. 

SESION ORDINAhIA CELEBRADA POh LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE 
ADMINISTRATIVO Db LA UNIVERSIDAD DE SONORA, EN ESTA CIUDAD DE HERlvlQ 
SILLO, EL DIA VBINTIDOS DE EN:bhü DE MIL NOV~CIENTOS CUARENTA Y OCHO 
A LAS VEINTE HORAS, EN LAS OFICINAS DE LA PROPIA INSTITUCION DE --
ACllliRDO CON LA ORDEN DEL DI A CONTENIDA EN PRIM:lliA CONVOCATüh.IA DE ... 
FECHA VEINTE DE ENEhü DEL MISMO AÑOo 

Presidencia del señor Ing. Ramón Corral, Secretario Sro Lic : 
René Martínez de Castro. 

Con asistencia de los señores: Ing. Ramón Corral, Dr. JQsé -
Jimenez Cervantes, Lic. René Martínez de Castro, José So Healy, Car
los Genda, Yernando Pesqueira, Ing. Alberto Montijo y Dro Domingo -
Olivares R-~ No asistieron por estar fuera del lugar: José Ramón Fer 
nández y Francisco de p. Castillo y por otras razones Lic. Alberto= 
Gaxiola Gándara, Prof. Alberto Gutiérrez y Máximo Othóno------ - - --- -

r.- LECTURA DEL ACTA DE LA SESION ANTERIORº- 3e diÓ lectura -
al acta de la sesión anterior, quedando aprobada por unanimidadº 

IIo- LECTURA DE CORRESPONDENCIA.- Con los siguientes oficios 
de la Rectoría: Noo 244 Comunícando que 'el señor Profesor de Planta 
Aureliano Corral D., dará las clases de Geografía Económica y Social 
de la República Mexicana en el Segundo Año de Comercio, después de - 
las horas de servicio que tiene asignadas. Acuerdo: Se le autoriza l~ 
designaci6n recaida en el Prof º Corral y se le faculta para que en e~ 
sos semejantes los resuelva en la mejor forma posible ya sea usando -
elementos que actualmente trabajan en la Universidad u otros, a fin -
de que el al11mnado no deje de reci"bir lae materias a que tiene derecho. 
No. 224 dando a conocer carta del señor Rudolf Go Zepeda que dirigió 
a la ~ectoría relacioneda con las notas que se cambiaron con el Reñor 
Grady Grammage, Presidente del Arizona State College de Tempe, Arizo
na motivada por la organización de cursos de verano especiales para -
estudiantes extranjerosº Acuerdo: Enteradoo- NÚileros 224 y 219 solici 
t8ndo una beca de$ 60000 mensuales a partir del presente mes a los= 
al-.unnos: Irma Oceguera Meza del IV Año Normal y Rafael Ballester os -
del III Año de Secundariaº Acuerdo: Se autorizan como lo solicita. No. 
190 pidiendo se conceda una beca a la alumna de Enfermería María de -
loe Angeles Camarena Tapia a partir de diciembre ultimo~ Acuerdo: Apro 
bada su petioiÓno- Núms. 189 y 193 pidiendo se aumenten a$ 60000 las 
becas de$ 40000 de las alumnas Aurora Félix Sainz y María Elena Saave 
daa a partir de diciembre, fecha de sus oficioso Acuerdo: Aprobadao--
No. 229 solicitando, a partir de enero actual, aumente a$ 60000 las 
becas de$ 40000 de las alumnas Celia Corte Moreno, Rosa María Delga
do Casanova, Juana García Mendivil, Rita Navarro Ibarra y María Jesús 
Moreno Camarena: Acuerdo: Se aprueba su solicitudº- Oficio Noo 237, -
transcribiendo solicitud del señor Profe Carlos Espinosa por la que -
solicita un anticipo de$ 725000 con cargo a sus sueldos, para cubrir 
gastos originados con motivo del f~llecimiento de un miembro de su fa 
miliao Acuerdo: Autorizase a nuestra Tesorería cubra al señor Profo = 
Carlos Espinosa un anticipo a sus sueldos de$ 725000 que cubri~á ~-
en la siguiente forma: $ 25000 en la segunda quincena del presen~e -
mes y$ 50000 en cada una de las subsecuentes hasta la segunda de --
~gesto inclusiveº- Oficio Neo 214 pidiendo autorizaci6n para adquirir 
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material y herramienta propia para el desarrollo de la clase de -
Talleres del II Año de Secundariaº Acuerdo: Se autoriza el gasto 
que origine la adquisición del material y herramienta que solici
.ta con cargo a la pa.rtida respectiva del Presupuesto de Egresos -
Vigenteo---------------------------------------------------------

IIIo- COMISIONESo- a) Pesqueira Informe escrito relaciona 
do con Biblioteca y Museo: El señor Pesqueira informa verbal.mente 
la forma ~n que esta llevando a cabo el cometido de esa comisión, 
que la dificultad que ha tenido para terminarlo, ya que su traba
jo desea sirva de orientación a la organización de la Biblioteca 
y Museo, es lo dificil de recopilar datos que le son necesarios;
pero que dentro de la primera quincena de marzo entregará concluí 
do, ese informe~- B) Genda: Loealización terreno Foot-Ball y Pre= 
supuesto.- El señor Genda informa que no se ha hecho nada a este 
respecto debido a que no ee ha definido si va a abrirse una calle 
dentro de los terrenos de la Universidad que sería prolongación -
de la calle Yucatán o abrirse la otra ~ue también se ha dicho y -
~ue sería paralela a la calle Rosales;ambes aperturas de calles -
cortaría el terreno adecuado para la pista, que por eso considera 
que hacer planos y presupuestoe p!lra ese Campo Deportivo sería di 
nero perdidoo- O) Martínez de Castro, Olivares y Rector: Estudio
Refor:'la Ley Organización de la Universidad de Sonoraº- El señor -
Martínez de Castro en represen.taci6n de la Comisión informa que -
se estan haciendo trabajos serios en ese sentido, y que euando -
este listo el proyecto lo someterán a la consideracion de la Mesa 
Directiva.- D) Rector, Escuela de Ganadéríaa El Rector informa -
que acaba de recibir carta del t3~or General MiJares Palencia dis 
culpándose el no haber podido venir como lo habia ofrecido; pero
que el asunto debe seguirse tratando por correspondencia y que se 
hagan las gestiones conducentes ante el Gobierno del Estado que -
es el que tiene a su cargo el Edificio de Magdalena, e '3Í como to
do lo relativo a mobillarioo Leida la carta y despues de varias -
discusiones el Dr. Jimenez ¡.,:..·opone dos soluciones: Primera, que -
si la Univn·sidad puede o:."-ganizar la Escuela de Agrioul tura y Ga
nadería que lo haga cuanto anteso Segunda, caso de que 110 este ca 
pacitada para realizar ese proyecto debe treta~se en la forma pro 
puesta por el General Palenciao- El Lico Martínez de Castro hace
ver que en Ciudad Obregón se encuentra el señor Ingo Leanc:ro Soto 
Galin.do, hombre bastante experimentado, y que l;)Udier&, como ya -
he tenid~ 1~ oportunidad de oírle, ayudar a dar forma al deseo de 
la Universidad, ej_ se le invita ve11dría a ayudarnos a resolver -
nuestros problemas; gue igualmente se puede invitar al señor Ingo 
Angel Fierro, socio de él y así no se molestaría a nadie, pues -
casi es seguro que mucho se ganaría escuchando sus orientaciones. 
Sobre lo tratado se acuerda que: se dirija u.na invitación a cada 
uno de 1 os señor"'J ingeni@r os mene lona dl)S pidiéndoles su colabc~"a. 
ción, siendo loa gastos que originen su estancia en esta por cueñ 
ta de la Universidad y mientras tanto que el señor Rector se apa= 
labre con el señor Gobernador, llevándole las cartas del General 
lVíijares Palencia, y t:r·1.te el asunto relacionado con el Edificio -
y fundación de u.na escuela en Magdalena.- E) Lafontaine y Salazar, 
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Instrumental: El señor Lafontaine infoma que el unico capaz de -
poder determinar el estado de los instrumentos musicales y el ces 
to de su reparación es el señor Prof.Ignacio Romero de Guaymas, a 
quien se le invitó para que haga un reconocimiento de ellos.----
F) Rector,resultado plazo regularización alumnos Ríos y Molina:-
El señor Rector comunica que ambos quedaron regularizados en sus
materias dentro del plazo señalado.- G) Corral y Treviño, aparato 
sonido: El señor Ing.Corral informa que acaban de recibir carta-
de la General Electricen la que les comunican que no pueden dar
presupuesto sobre ese aparato y que tan luego se normalice lo re
lativo a tarifas de importación mandarán proyectos y presupuestosº 
H) Treviño, sobre sillas académicas: El señor Ing.Corral comunica 
que 1 e manifest6 el señor Treviño que no hablan tenido resultado 
sus gestiones relacionadas con esa comisión.- con relación a las
sillas académicas el Sr.Genda dice t!Ue habló con el gerente de--
E~uipos Modernos,pues anteriormente habia ofrecido sillas ameri-
canas con valor de; 40.00 puestas aquí,pero por aumento de un---
40% a los derechos de importación sobre el valor de las facturas, 
pudieran salir costando estas como$ 60.00.Sigue infonnando y a-
la vez presenta un presupuesto del señor Enrique T.Rivera sobre-
mesas y sillas académicas cuyo valor de estas últimas es de----
$ 52.20 por pieza. La Mesa Directiva acuerda: que el presupuesto
del señor Rivera se presenta para su aprobación en la primera --
Asamblea del Comité.- I) Genda y Rector asunto pozo: El señor•-
Genda dice tener un presupuesto de la ala.Constructora para la--
Edificación de un tinaco con capacidad de 30,000 litros en-----
$.15,000.00;pero dice será aventurado aceptarlo si no se ve que-
el pozo tenga agua suficiente y que para ello se necesitaría ha-
cer gastos y pide autorización .para hacer una exploración al mis
mo para poder darle formalidad.- La Mesa Directiva autoriza hasta 
la cantidad de$ 500.00 para que se explore el pozo.- J) Genda,-
planos y presupuesto adaptación almacén para salón de Música y--
salón ~e Actos: El señor Genda presenta a la Mesa Directiva los-
planos y proyectos relacionados con su comisión, y hecho un estu
dio sobre los mismos se aceptan y se acuerda presentarlos al Co-
mité en la próxima sesión para su aprobación,- Dentro de la discu 
sión que origin6 esta aceptación del señor Lic.Martínez de Castro 
hace ver a los presentes ~ue antes de estar aceptando hacer fuer
tes erogaciones como son las de mobiliario para las alas nuevas-
y el de acondicionamiento del Edificio de Almacén para salón de-
actos debe pensarse en tener bien equipados los laboratorios,que
tiene conocimiento por sus visitas periódicas que hace,de l{Ue es
tán trabajando los encargados de los mismos con muchas «1f1culta
des; que faltan probetas,aparatos,sustancias,etc. que la Biblia-
teca tenga volúmenes suficientes para consulta y estudio que pue
dan servir para la mejor enseñanza e investigaciones científicas. 
Que no desconoce la necesidad de levantar muros y crear aulas,que 
estima necesarios los jardines; pero antes debe atenderse al as-
pecto interno, al contenido de substancial para realizar la fina
lidad que perseguimos; el Dr.Olivares apoya lo dicho por el señor 
Lic. y agrega que debe existir una Comisión Técnica Académica pa
ra auxiliar debidamente a las labores del Rector.- K) Cervantes y 
Cadena; Estudio nuevos planes Escuela Enfermería: El doctor Jimé
nez Cervantes inforna que tanto él como el doctor Cadena -tienen-
en estudio esa Comisión y que posiblemente presenten su resultado 
en la próxima sesión.- E} Rector: Plan y Reglamento Biblioteca:-
El señor Rector presenta a la Mesa Directiva una cédula para tac! 
litar libros a alumnos y el reglamento vigente desde 1946. La Me
sa Directiva hecho el estudio respectivo autoriza a la Rectoría--
lo lleve a la práctica.------------------------------------------
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IV.- ASUNTOS GENERALES.- El Ing.Oorral pide al señor 
Rector informe sobre resultado de los concursos de oratoria y
el señor Rector informa que a.1ín no ha habido concursantes para 
el Concurso invitado por Excelsior y que en cuanto a los con-
cursos permanentes de la Universidad se está trabajando activa 
mente en ellos.- Pide tru:abién el señor IngoCorral se informe-= 
sobre los dos nuevos maestros con que cuenta la Universidad y 
el señor Rector comunica que cuando estuvo en octubre en Méxi
co trat6 de conseguir maestros de renombre y que solamente se
pudieron conseguir con sueldos de mas de$ 1,000.00 mensuales
lo cual, por lo pronto no consideró práctico, y que logró apr2 
vechar la presencia en esta del seiíor Prof. Angel Gaos renombra 
do catedrático que ya está laborando con nosotros teniendo a-= 
su cargo las clases de Literatura, Francés y Ciencias de la E
ducación, asimismo contrató los servicios de la sefíorita Pro-
fesora de Música Emiliana de Zubeldía que es de gran renombre
y valdía ip.undialmente conocida.- El señor Pesqueira propone se 
invite al señor Prof. llernández Q.uf a quien conoció en l)urango, 
para que sustente conferencias sobre Geografía de México.- El
Lic.Martínez de Castro hace uso de la palabra y dice que estu
vo cambiando impresiones con la señora de Parodi y le manifes
tó que ahora que estuvo en México platicó con amistades rela-
cionadas con centros culturales mexicanos y se enteró de las-
posibilidades de venir a Sonora el Seminario de Cultura,que--
cuenta con toda clase de elementos conferencistas, que el obj e
to de este grupo es infundir la cultura estética, y que cuando 
hay algún arreglo con ellos se forman los programas, que estos 
elementos traen pagados sus gastos;pide se les haga de invita
ción formal y que sólo piden que se les atienda, que a la Uni
versidad costaría una cantidad Ínfima; y que opina que la Uni
versidad y el Estado hicieran la invitacion en conjunto. Esta
proposición fué aprobada y se espera solo la visita de la se-
ñora de farodi para entrar en arreglo.- El mismo Lic.Martínez
de Castro dice 4.ue cuando estuvo recientemente en México se--
dió cuenta que hemos cometido un desacierto al haber nombrado
nuestro representante en México al señor Lic.Ramírez,pues es-
para nosotros un desconocido y tampoco él nos conoce; que no-
puede tener tanto interés cono lo fuera un sonorense; que hay
gente en México que sigue con cariño la marcha de nuestra uni
versidad y por tal considera que debe cambiarse de representan 
te; sigue insistiendo, aduciendo razones de peso, se releve--= 
del cargo de tlepresentante al señor Lic.Ramirez, y que recaiga 
el nombramiento en un sonorense que se interese por nu~stra--
Universidad; hechas las exposiciones anteriores se somete a la 
consideración de la Mesa Directiva y esta acuerda que se nombre 
nuestro representante en México al señor Licenciado .Noé ?aloma 
res quien ha sido catedrático de nuestra Universidad y se le-= 
den las gracias al Lic.Ramírez por el tiempo que nos ha repre
sentado.--- El Dr.Olivares dice que cuando se abrió la campaña 
sobre los conciertos que se darán aquí en Hermosillo le nació
la idea de que la Universidad podía aprovechar para interesar
a sus alumnos y darles oportunidad para que presenciaran estos 
actos culturales y que aportando la Universidad determlnada--
cantidad podíanentregarse algunos boletos mediante el pago de
$ 10.00 y$ 5.00 por los alumnos, que como este asunto lo había 
ya consultado con varios Miembros de la Mesa Directiva se re-
partieron 126 credenciales,con costo para la -Universidad de--
i 1,260.00 y pide que la Mesa Directiva apruebe esa erogación.-
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-La Mesa Directiva acuerda y autoriza el gasto de$ 1,260. 00 con 
cargo a Gastos Generales de las Escuelas para el pago de 126 bo
letos para los conciertos.- El señor Healy da lectura a una car
ta que le dirigió el señor Federico Beraud en la que l e partici
pa que para el lunes ~róximo estará en esta el señor Dr;Don RaÚl 
May, residente que fue de este lugar y que actualmente es cate-
drático en el Instituto Pasteur y en la Universidad de la Sorbo
na, de Paria y que desea participar en una conferencia sobre---
Biología. La Mesa Directiva viendo la importancia de ese ofreci
miento acepta con gusto la proposición y se le hace ver al señor 
Healy que queda a disposición el Salón de Actos de la Universi-
dad al señor Dr.May para que sustente en la hora y día que seña
le la conferencia a que alude. 

Siendo la una de la mañana del veintitrés de enero y no--
habiendo más asuntos de que tratar se da por terminada la ses i ón, 
levantandose la presente acta que firman los señores Presidente
y Secretario. 

Presidente. 

Secretario. 
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